



PRESSEMITTEILUNG

5. Dezember 2019

5. DEZEMBER: TAG DES EHRENAMTES

Ehrenamtlicher Einsatz – eine tragende Säule der Gesellschaft

Zum Internationalen Tag des Ehrenamtes (5. Dezember) weist der Schwarzwaldverein auf die Bedeutung der ehrenamtlich erbrachten Leistungen hin.

„Ehrenamtliches Engagement in den Ortsvereinen ist nicht nur das Fundament des Schwarzwaldvereins, sondern auch unverzichtbarer Pfeiler des Tourismus im Schwarzwald und nicht wegzudenken beim Erhalt der Kulturlandschaft“ meint dazu Meinrad Joos. Der Präsident des Schwarzwaldvereins spricht den ehrenamtlich Aktiven Dank und Anerkennung aus und appelliert gleichzeitig an die Verantwortlichen in Verwaltung und Politik, die Rahmenbedingungen für gesellschaftliches Engagement zu verbessern.

Gerade in den letzten Jahren haben Verbände zusätzliche Belastung der Vereinsarbeit, zum Beispiel durch neue gesetzliche Regelungen, wie der Datenschutzgrundverordnung, zu beklagen.

Im Schwarzwald markieren und unterhalten 300 Wegewarte und zahlreiche Helfer 24.000 Kilometer Wanderwege und unterstützen den Tourismus bei der Einrichtung neuer Prädikatswege. Dafür wenden die Aktiven jährlich rund 30.000 Stunden auf. Für Naturschutz und Landschaftspflege erbringen die

Mitglieder des Schwarzwaldvereins pro Jahr fast 20.000 Stunden. Dazu gehören Maßnahmen wie beispielsweise das Entfernen von Gehölzen auf Weiden oder die Pflege und Erhaltung von Biotopen. Ehrenamtliche Wanderführer laden pro Jahr zu etwa 10.000 geführten Touren zu Fuß und per Rad ein. Auch Heimatpfleger, Familien- und Jugendleiter und nicht zuletzt die Vorstände in Vereinen tragen zu einem funktionierenden Gemeinwesen bei. Der Tag des Ehrenamtes ist eine gute Gelegenheit um diese Leistungen für die Gesellschaft zu würdigen.

Der Schwarzwaldverein zählt mit rund 220 Ortsvereinen und insgesamt über 65.000 Mitgliedern zu den großen Freizeit- und Naturschutzorganisationen in Baden-Württemberg. Der Verein betreut das über 24.000 km umfassende Wegenetz, das den Schwarzwald als einmalige Wanderregion kennzeichnet. Naturschutz, Wandern, Heimatpflege, Familien- und Jugendarbeit sind weitere Schwerpunkte des Vereins, der 2014 sein 150-jähriges Gründungsjubiläum feierte und 2016 den Zukunftsprozess „Schwarzwaldverein 2030“ startete.

Pressekontakt und Ansprechpartner:

Schwarzwaldverein e.V.
Stephan Seyl
Schlossberggring 15, 79098 Freiburg
Fon: 0761/38053-26, Fax: 0761/38053-20
E-Mail: presse@schwarzwaldverein.de
Internet: www.schwarzwaldverein.de